

# IDENTITÄT SPIRITUALITÄT FAIRANTWORTUNG REFORM

Der Synodalverein ist die traditionsreichste Fraktion der Zürcher Kirchensynode und stellt sich seit 1896 den jeweils aktuellen Herausforderungen.

Der Synodalverein denkt und handelt nicht nach ideologischen Vorgaben, sondern agiert lösungsorientiert.

## SPIRITUALITÄT

Wir setzen uns für eine zeitgemässe evangelische Spiritualität ein, welche die Menschen für ihr Leben inspiriert und trägt. Wir fördern eine Kirche, die nahe bei Gott und den Menschen ist.

## IDENTITÄT

Wir stehen ein für eine Profilierung reformierter Identität in Wort und Tat. Wir wollen Menschen für die Aufgaben in der Kirche motivieren und befähigen.

## REFORM

Treu dem reformatorischen «Ecclesia semper reformanda» wollen wir die Kirche beständig erneuern, damit sie zukunftsfähig bleibt. Dazu gehört auch eine nachhaltige Kapitalsicherung.

## FAIR- ANTWORTUNG

Wir wollen eine Kirche, die sich für einen respektvollen Umgang mit der Schöpfung stark macht, indem sie fair und verantwortlich mit allem Leben und den natürlichen Ressourcen umgeht.



[www.zhref.ch/synodalverein](http://www.zhref.ch/synodalverein)

ZÜRCHERISCHER  
SYNODALVEREIN

## Herzlich willkommen im Synodalverein!

Wir treten für eine Kirche ein, die sich zu erneuern und zu verändern wagt und gerade so zeitgemäss und den Menschen nahe ist, ohne ihr Zentrum aus den Augen zu verlieren. Wenn Sie eine solche Kirche mitgestalten möchten, dann sind Sie bei uns richtig.

## Darum bin ich im Synodalverein...



«Im Synodalverein finden sich Vertreter verschiedener Frömmigkeiten und politischer Ausrichtungen, was meiner Vorstellung von Kirche entspricht. Das schafft lebhaftere und bereichernde Diskussionen, die eine hervorragende Vorbereitung auf die Sitzungen der Kirchensynode darstellen.»

*Thomas Villwock, Pfarrer  
in der Synode seit 2019*



«Mich fasziniert, dass im Synodalverein Mitglieder aus den verschiedensten Berufsgruppen und Lebensformen zusammenarbeiten. Dieses gebündelte Wissen erlaubt einen differenzierten Blick auf die anstehenden Synodegeschäfte.»

*Bettina Diener, Treuhänderin  
in der Synode seit 2015*

«Der Synodalverein liegt mir am Herzen, weil er das kirchliche sowie das weltliche Zeitgeschehen genau wahrnimmt und mit viel Engagement und innovativen Gedanken zukunftsorientierte Lösungen für unsere Kirche anstrebt. Die Kirche lebt dank einer lebendigen Basis und das leben wir.»

*Susanne Furrer, Pflegefachfrau  
in der Synode seit 2015*



«Kirche vor Ort und ein aktives Gemeindeleben liegen mir am Herzen. Im Synodalverein kann ich mich einbringen und schätze die Vielfalt an Hintergründen und Meinungen. Gemeinsam diskutieren wir, finden Lösungen und respektieren auch unterschiedliche Meinungen.»

*Rüdiger Birkner, Wissenschaftlicher Mitarbeiter  
in der Synode seit 2015*



«Im Synodalverein haben die unterschiedlichen Meinungen aller Mitglieder Platz. Gemeinsam setzen wir uns in unserer Arbeit als Synodale für tragfähige und zukunftsgerichtete Strukturen unserer reformierten Landeskirche ein. Dabei kommen wir nur durch Diskussion, Dialog und Kompromisse weiter.»

*Michael Bänninger, dipl. Soz. FH, Kantonsrat  
in der Synode seit 2015*



«Übersicht behalten und doch Details pflegen. Unterschiedliche Meinungen zusammenführen und daraus trag- und mehrheitsfähige Lösungen erarbeiten. Kirche fairantwortungsvoll weiterentwickeln auf dem Boden des Evangeliums. Engagement ist erwünscht, wird unterstützt und gefördert im Synodalverein...»

*Monica Müller, Landschaftsarchitektin FH  
in der Synode seit 2015*

Die Vielfalt von unterschiedlichen persönlichen Überzeugungen und Erfahrungen gehört für uns zum Wesen der Kirche. Darum sehen wir auch die Meinungsvielfalt innerhalb des Synodalvereins als Reichtum, zu dem wir Sorge tragen wollen.

Verlässliche und zugleich kritische Partnerschaft im Verhältnis zum Staat, ökumenische Verständigung und Zusammenarbeit und auch das offene Gespräch mit anderen Religionen sind uns wichtige Anliegen.

**Der Synodalverein freut sich auf neue Mitglieder, welche in diesem Sinn seine Arbeit mit ihren Ideen und Impulsen bereichern.**